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O C H O   C O L U M N A S   /   P R I M E R A S   P L A N A S 

 
“Paran policías en La Reforma” 

 
“Regaló Fili casas de burócratas a ediles” 

 
“PAN y PRD quieren frente; PES analizará” 

 
““PARA DANIEL TODO MI CARIÑO Y AMOR, PERO LA PRESIDENTA SOY 

YO”: YOLI TELLERÍA” 

 
“No asignarse altos sueldos, exigen a ediles” 

 
“En Mineral de la Reforma… ¡Piden su cabeza!” 

 
“Inquietan votos y financiamiento” 

 
“AGREDEN A TAXISTAS; FOIDEH SE DESLINDA” 

 
“Estalla la policía local contra Raúl Camacho” 

 
“Pemex vende al doble gasolina que trae de EU” 

 
“Aprueba la Corte tribunal a modo” 

 “Violentas, 69% de las familias” 

 
“Duarte acepta ser extraditado tan pronto sea posible” 

I N S T I T U C I O N A L 
Agenda Hidalguense-IEE apoya a representantes de fuerzas políticas para capacitación en tema de 
transparencia: A petición de representantes de las fuerzas políticas, el Instituto Estatal Electoral (IEE) fue el 

conducto para solicitar al Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo (ITAIH) 
un curso sobre transparencia y tratamiento de datos personales. La Consejera Presidenta del IEE, Guillermina 

Vázquez Benítez, agradeció al ITAIH y a su Comisionado Presidente, Mario Ricardo Zimbrón Téllez, la atención para 

brindar dicha capacitación a las y los representantes de las fuerzas políticas; misma que fue impartida por Raúl 
Francisco Hoyo Miranda y Levy Jovanny Ambrosio Juarico, Directores de Capacitación y Difusión y de Informática, 

respectivamente. (Pie de Foto IEEH, página web) 
News Hidalgo-Realizan curso sobre transparencia y tratamiento de datos personales en IEE; (Pie de 

Foto IEEH, página web) 
Plural Hidalgo-IEEH solicita curso sobre transparencia y tratamiento de datos personales; (Pie de Foto 

IEEH, página web) 

Reporte Hidalgo-Curso sobre transparencia y tratamiento de datos personales en el IEEH impartido 
por el ITAIH; (Pie de Foto IEEH, página web) 

Milenio-Brindan cursos sobre transparencia: A petición de representantes de las fuerzas políticas, el Instituto 

Estatal Electoral (IEE) fue el conducto para solicitar al Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental 
del Estado de Hidalgo (ITAIH) un curso sobre transparencia y tratamiento de datos personales, que fue impartida 

por Raúl Francisco Hoyo Miranda y Levy Jovanny Ambrosio Juarico. (Pie de Foto IEEH, página 13) 
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El Independiente-A tiempo para reformar código electoral local: Aunque no existe certeza sobre el empate 

del proceso electoral federal con el local, el consejero electoral Fabián Hernández García consideró que sí dará 
tiempo para realizar las modificaciones a la ley en la materia. La Constitución del país estipula que cualquier reforma 

al código electoral local o federal debe realizarse 90 días antes del inicio de algún proceso electoral. “Sí da tiempo 
para las reformas legales, estamos en tiempo y más si nos vamos a diciembre en el caso local”, afirmó en entrevista. 

La fecha “fatal” para que en la entidad exista modificación al ordenamiento es el 15 de septiembre, sin embargo, 

el artículo 100 del código electoral local estipula que el consejo general del IEE sea instalado el 15 de diciembre 
para iniciar el proceso local que derivará en la elección de 30 diputados, 18 de mayoría y 12 de representación 

proporcional. Al ser cuestionado sobre si ya existe acuerdo entre el INE e IEE para empatar la instalación de sus 
consejos generales, Hernández García mencionó que todavía no hay certeza plena “si arrancamos juntos o ellos 

inician el proceso federal y nosotros aparte nos vamos hasta diciembre pero eso será una decisión del consejo 

general”. Al formar parte del Sistema Nacional de Elecciones, el IEE está sujeto a lo que el INE decida, por lo tanto 
ya no podrán ver de manera aislada el código electoral de Hidalgo. “La duda persistirá un rato más en cuanto al 

arranque del proceso, habrá que esperar los tiempos”, indicó. El consejero electoral descartó problemas entre los 
institutos políticos, así como de posibles candidatos al desconocer cuándo iniciará el proceso electoral del próximo 

año. “No tiene por qué haber lugar a conflictos y a desarmonías pues primero se emitirán los acuerdos, se avisará 
y socializará, entonces ningún problema”, concluyó. (Manuel Martínez, página 04) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Ve MORENA mesas de “interés político”; harán foro alterno: La dirigencia de Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) en Hidalgo consideró que las reuniones que encabeza la Secretaría de Gobierno 

pueden terminar como “mesas de intereses políticos”, pues hasta ahora no han sido invitados consejeros electorales 
ni especialistas para tratar la reforma electoral. El presidente de este instituto político en la entidad, Abraham 

Mendoza Zenteno, anunció que su partido realizará un foro alterno para la discusión de las modificaciones al marco 
en materia comicial. En conferencia de prensa en el Congreso del estado, reprochó que a las mesas que dirige el 

secretario de Gobierno, Simón Vargas Aguilar, no fue invitada la ciudadanía, académicos ni consejeros del Instituto 

Estatal Electoral (IEE), estos últimos, dijo, “expertos en la materia”. Las reuniones entre los ocho partidos políticos 
y la administración estatal, acusó, obedecen a sus intereses y no al de los votantes. Por ello, afirmó, el 15 de agosto 

llevarán a cabo el primer foro en la sede de Morena, ubicada en avenida Juárez. Además de las propuestas 
ciudadanas, el partido de Andrés Manuel López Obrador insistirá en la participación de los jóvenes en la siguiente 

legislatura: que sean propuestos como candidatos a diputados dos hombres y dos mujeres menores de 29 años 
para que este sector represente 30 por ciento en el Congreso, y que en los cinco primeros lugares de la lista 

plurinominal se garantice su presencia. Además, que la violencia generalizada sea considerada causal de nulidad de 

una elección, así como los tiempos para subsanar irregularidades en el registro de aspirantes. (Marisol Flores, 
página 08) 

Crónica-Urgente que incluyan expertos en materia electoral; (Gabriela Porter, página 10) 
El Independiente-Propone Morena que “elección de estado” sea causal de nulidad; (Víctor Valera, 

página 05) 

Capital Hidalgo-El voto más barato pertenece a Morena: Mendoza; (Verónica Ángeles, página 05) 
El Sol de Hidalgo-MORENA descarta consensos con demás fuerzas políticas; (Redacción, Ojo: Política) 

Síntesis-Morena hará foros sobre temas políticos electorales; (Jaime Arenalde, página 03) 

Milenio-Impulsan frente amplio de partidos y no solo con AN: El presidente estatal del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD), Ramón Flores Reyes, señaló que el frente amplio democrático al que convocó la 

dirigencia nacional de su partido para el proceso electoral del 2018 busca no solo incluir a los partidos de oposición 

sino a los distintos sectores de la sociedad. "Esta es una propuesta que va más allá de los partidos políticos, va 
dirigida a la sociedad, está planteando abrir los partidos políticos a la sociedad y a las organizaciones sociales para 

construir el frente amplio democrático", sostuvo. Agregó que el frente es la oportunidad "para que quienes 
coincidimos en la necesidad de cambiar las condiciones de marginación, pobreza, corrupción e inseguridad en el 

país". Puntualizó que el llamado de la dirigencia nacional del PRD no está limitado solo al Partido Acción Nacional 

(PAN) ni al partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena). "La única condición es que coincidan, quien 
coincida con la necesidad de transformar las condiciones del país debe de estar", dijo. Respecto a que el partido 
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Movimiento de Regeneración Nacional ha señalado que no hará alianza con el PRD, Flores Reyes apuntó que esa 

será definición de ellos. Sobre el hecho de que la dirigencia nacional Partido Acción Nacional también está 
convocando a conformar un frente opositor, opinó que ambos partidos están coincidiendo. "Habrá que ir revisando 

si se coincide en todo, es una invitación para irla construyendo, para ir construyendo este instrumento, si al final se 
concreta sería importante, estarán quienes coincidan, ya hay de manifiesto una opinión, pero hay también 

organizaciones sociales que coinciden en esta situación", aseveró. Sin embargo, subrayó que no se trata de una 

coalición entre el Partido de la Revolución Democrática y el Partido Acción Nacional sino de un frente amplio. "No 
se circunscribe a los partidos, si el PAN coincide en la conformación de un programa de gobierno ahí estará, el 

partido u organización social o política que coincida con esta necesidad ahí estará", precisó. Indicó que no se está 
poniendo por delante una candidatura y apuntó que lo que se están poniendo primero es la elaboración de un 

programa de gobierno para el país. "La experiencia nos dice que por sí solo nadie puede ganarle al PRI porque 

hasta ellos mismos hacen uso de las coaliciones y de las alianzas porque solos no les da y a los demás tampoco, 
entonces tenemos que buscar una posibilidad mayor", dijo. Subrayó que lo importante es una base social que le de 

gobernabilidad al frente que gane las elecciones del año entrante. Sin embargo, Flores Reyes reconoció que si el 
frente no agrupa a los partidos de oposición y cada quien va por su lado la votación en las elecciones del 2018 se 

pulverizará. "Un grave problema en el país es la pulverización de la votación y eso le da una garantía al que está 
gobernando", dijo. Comentó que aunque a nivel nacional el Partido del Trabajo irá en alianza con el partido 

Movimiento de Regeneración Nacional hay sectores del PT en Hidalgo que tienen la intención de ir en conjunto con 

el PRD. "Así lo han manifestado, vamos a ver más adelante cómo se da esto agregó el dirigente estatal. Reiteró 
que el frente amplio democrático es una invitación para todos los partidos que estén interesados en conformarlo 

así corno a los sectores de la sociedad. (Alejandro Reyes, página 10) 

Milenio-PES se dice abierto al dialogo para 2018: El presidente estatal del Partido Encuentro Social (PES), 
Daniel Andrade Zurutuza, se dijo abierto a escuchar el planteamiento que estableció la dirigencia nacional del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) para conformar un frente amplio democrático para el proceso electoral del 

2018. "Nosotros estamos abiertos a escuchar, estamos abiertos a dialogar; creo que es válido (el frente), pudiera 
ser correcto siempre y cuando las reglas y las leyes electorales así lo permitan', sostuvo. Apuntó que el Partido 

Encuentro Social tendría que ver bajo qué esquema y sentido se está planteando el frente amplio democrático. 
"Obviamente siempre armar un frente político opositor conlleva, y el mismo nombre lo dice, oposición a qué, en 

contra de y a favor de qué; nosotros como Encuentro Social tendríamos que escuchar cuál podría ser esa propuesta", 

aseveró. Respecto a si hay la posibilidad de que el Partido Encuentro Social integre el frente amplio democrático al 
que está convocando el Partido de la Revolución Democrática insistió que se tienen que ver las condiciones del 

mismo. Zurutuza puntualizó que la integración al frente es una decisión que le corresponde a la dirigencia nacional 
del partido. Sin embargo, reiteró que en el caso de Hidalgo están dispuestos a escuchar y a platicar "con las 

diferentes ideologías políticas y en base a eso entablar acuerdos". Respecto a si las ideologías del PES coinciden 

con las del PRD, reconoció que son distintas, "pero no quiere decir con ello que no estemos dispuestos a platicar, 
que no estemos dispuestos a escuchar". Puntualizó que para construir un frente tienen que existir acuerdos mutuos 

además de la oferta que se hará a la ciudadanía. "No podemos pensar única y exclusivamente en el beneficio de 
los partidos, tenemos que pensar cuál es el objetivo final, para qué está diseñado y bajo qué esquema se va a 

trabajar", dijo. Daniel Andrade agregó que para el proceso electoral del 2018 el Partido Encuentro Social trabajará 
de la mano con quien el partido considere correcto, "Encuentro Social tiene sus bases, tiene sus ideologías, no nos 

saldremos de ella". Finalmente, añadió que incluso hay la posibilidad de que el partido vaya en solitario en las 

elecciones del año entrante sin realizar alianza con alguno de los partidos políticos. (Alejandro Reyes, página 
10) 
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Milenio-El PAN, encantado de ir en alianza con el PRD: El presidente estatal del Partido Acción Nacional, 

Asael Hernández Cerón, señaló que están abiertos a ir en alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
en el proceso electoral del 2018. Indicó que en Hidalgo al PAN "le encantaría" ir en un frente amplio luego de que 

Comisión Permanente Nacional del PAN autorizara al Comité Ejecutivo Nacional participar en el mismo. "Yo estoy 
convencido de que podemos no solamente ganar más espacios sino realmente tener una mayoría, por ejemplo, en 

la Cámara de diputados aquí en el estado", sostuvo. Hernández Cerón dijo que no le desagrada ir en el frente 

amplio que convocó la dirigencia nacional del Partido de la Revolución Democrática para el proceso electoral del 
año entrante, "yo estoy encantando de que vayamos juntos". Confió en que realmente haya "esas ganas" por parte 

del Partido de la Revolución Democrática para conformar el frente. "Creo yo que si se trabaja desde los Comité 
Ejecutivos Nacionales aunque no se quiera en los estados se habrá que acatar esa disposición; de mi parte yo estoy 

abierto, yo estoy dispuesto, a mí me encanta la idea", aseveró. "Tenemos que hacer una reflexión, estamos muy 

desgastados ante la sociedad, creo yo que se tienen que hacer algunas reestructuraciones al sistema político de 
México y del estado", dijo. Agregó que para 2018 se debe de tener un gobierno integrado por las diferentes 

expresiones para que se pueda tener gobernabilidad y estabilidad, "donde se puedan tener y tomar las propuestas 
de los partidos, lo mejor que traigan de sí, estoy seguro de que se puede construir, se necesita voluntad para tener 

mejores condiciones en los estados y en el país". Respecto a si coinciden las ideologías del PAN y el PRD para 
conformar el frente apuntó que más allá de ello se tiene que ver qué es lo mejor para Hidalgo. Subrayó que más 

allá de una alianza política solamente para ganar un gobierno se tiene que contar con una coalición para gobernar. 

"Hay muchas situaciones que no están bien en el país, que no están bien en el estado y yo no veo otra forma más 
que se haga una coalición no solamente en el momento de ir a las urnas sino en el momento de ejercer el gobierno", 

agregó. Sobre qué ofrecería el frente amplio a la ciudadanía, Asael Hernández apuntó que se tiene que ir trabajando 
en ello. "Ese sin duda será un proceso de trabajo de las instituciones que participen porque además no solo se está 

proponiendo que sea el PRD sino que sean todas las demás fuerzas con las que haya coincidencia y en este sentido 

cada uno irá poniendo sus propuestas en la mesa", aseveró. Apuntó que primero tiene que iniciar el proceso electoral 
y fijarse las reglas a nivel nacional para establecer la fecha precisa para definir si se conforma el frente. Agregó que 

el frente está abierto para institutos políticos como el Partido del Trabajo (PT) y Movimiento Ciudadano (MC), "más 
allá de partidos incluso para la sociedad civil". En cuanto al hecho de que en la pasada elección de gobernador en 

2016 en donde el Consejo del PAN decidió no ir en coalición con el PRD y ahora sí ven bien una alianza para el 
2018, mencionó que en ese tema no se puede condicionar en una persona la coalición, en referencia a José 

Guadarrama Márquez. Sobre la opinión de la ciudadanía de que el año pasado ambos partidos políticos no hicieron 

alianza y para el 2018 el PAN sí está dispuesto a ello apuntó: "esto también depende de quién dirige el barco y de 
los momentos que se están viviendo". Finalmente, añadió que más allá de una candidatura le encantaría ser senador 

de la República, "pero habría todavía que ver y ver si las condiciones son las adecuadas". (Alejandro Reyes, 
página 11) 

Milenio-Morena solo hará alianza con el PT: El presidente estatal del partido Movimiento de k\O Regeneración 
Nacional (Morena), Abraham Mendoza Zenteno, señaló que para el proceso electoral del 2018 irán en alianza única 

y exclusivamente con el Partido del Trabajo (PT). Indicó que esto se definió en el Congreso Nacional de Morena en 
donde se votó para no ir en alianza con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) ni mucho menos con el 

Partido Acción Nacional (PAN), "por considerar que han sido serviles al régimen". Agregó que aunque el Partido de 
la Revolución Democrática hizo el llamado para conformar un frente amplio democrático para el proceso electoral 

del año entrante el partido Movimiento de Regeneración Nacional no atenderá el llamado. Mendoza Zenteno 

consideró que el PRD ha perdido la esencia que le dio origen y apuntó que no representa realmente los intereses 
de la mayoría de la población. "Desde hace varios años se alejó de las demandas reales de los ciudadanos y se ha 

enquistado en una burocracia que piensa solo en sus intereses, firmó el Pacto por México dándole un cheque en 
blanco a las reformas estructurales propuestas por el Presidente de la República Enrique Peña Nieto, fue uno de los 

errores más graves que cometieron", agregó. Respecto a por qué sí ir en alianza con el Partido del Trabajo el 

dirigente estatal apuntó que el PT fue el único que se sumo a Morena en la reciente elección del Estado de México, 
"ese es uno de los motivos de por qué con el PT sí". En cuanto a si es similar la ideología del Partido del Trabajo y 

la del partido Movimiento de Regeneración Nacional consideró que en los documentos básicos coinciden en muchas 
cosas. A unos meses de que inicie el proceso electoral del 2018 agregó que Morena está en etapa de conclusión de 

lo que será el Proyecto Alternativo de Nación 20182024. "Se están tomando en cuenta las voces de muchos 
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ciudadanos en el país, independientemente de la clase social, independientemente del credo religioso; se está 

terminando es proyecto", dijo. Agregó que se hará lo propio para el estado de Hidalgo. (Alejandro Reyes, página 
11) 

Crónica-Rinden protesta dirigencias municipales tricolores; pasos: Después de más de un mes, esta 

semana rendirán protesta las planillas de unidad que presidirán los 54 Comités Directivos Municipales ante sus 

respectivas asambleas; la dirigencia estatal del Revolucionario Institucional (PRI) apresura la ratificación de estas 
fórmulas para comenzar con el proceso de renovación en otras 29 demarcaciones. Según la convocatoria, el registro 

de fórmulas, presidentes y secretarios generales, fueron el 9 de abril pasado, correspondientes al primer bloque de 
municipios, por tanto la declaración de validez estaba programada para el pasado 28 de abril, mediante una 

asamblea de consejeros políticos. En cuanto al segundo grupo de 26 demarcaciones, las inscripciones de planillas 
transcurrieron el 28 de abril y su ratificación era el 18 de mayo. Por diferentes motivos, el Comité Directivo Estatal 

(CDE) "tricolor", entonces presidido por Alberto Meléndez Apodaca, postergó las asambleas donde rendirían protesta 

los nuevos cabecillas en las demarcaciones. A menos de tres semanas que Leoncio Pineda Godos y Erika Rodríguez 
asumieron la presidencia y secretaría general del partido, respectivamente, comenzaron con la celebración de estos 

cónclaves. En Tizayuca ya ejecutaron la declaración de validez de la fórmula que encabeza Joel Aguilar y Yolanda 
Castañón, prevén que en próximos días certifiquen al resto. Una vez que concluyan esta etapa, en próximas fechas 

la dirigencia estatal emitirá la convocatoria para elegir 29 Comités Directivos Municipales restantes, los cuales 

vencen su tiempo estatutario en junio. Cabe mencionar que en el caso específico de la dirigencia local en Pachuca, 
será en septiembre cuando fenezca su periodo de la presidenta, Cristina Cortés y el secretario, José Luis Lima, de 

igual forma cambiarán a los 129 seccionales. Además de la renovación de comités municipales, siguen pendientes 
los cambios de integrantes en los 84 Consejos Políticos, así como remozar al Consejo Político Estatal. (Gabriela 

Porter, página 10) 

Capital Hidalgo-“Sin voto no hay dinero” estimulará participación: Alejandro González Murillo, coordinador 

del grupo parlamentario del Partido Encuentro Social(PES) aplaudió la iniciativa del diputado independiente Pedro 
Kumamoto aprobada por el congreso local de Jalisco, #SinVotoNoHayDinero, que pretende modificar la forma en 

que se otorga el presupuesto a los partidos políticos. González Murillo enfatizó que esta propuesta es un avance 
significativo que elevará el trabajo de los partidos políticos “obligándolos a dejar atrás su zona de confort y a trabajar 

en las propuestas que demanda la sociedad”. “Es un avance significativo que se logró en Jalisco, habrá mucho 
menos recursos para los partidos políticos, por lo que ahora tendrán que buscar la aprobación de la ciudadanía e 

ingeniárselas para restablecer su confianza”, consideró. La propuesta aprobada en el Congreso de Jalisco busca 

reducir el presupuesto asignado a los institutos políticos a partir del número de votos válidos en la última elección. 
No obstante, refutó que esté totalmente de acuerdo en que se ejerza de esta manera la iniciativa del diputado 

independiente Pedro Kumamoto, “porque este escenario pone en desventaja a los partidos chicos o de nueva 
creación”. “Estamos viendo iniciativas de los demás partidos donde ofrecen una reducción de 50 por ciento o que 

hacen otro tipo de planteamientos. Incluso, vemos con simpatía la propuesta del jalisciense Pedro Kumamoto, pero 

nosotros vamos más allá”, manifestó. Señaló que para mejorar las condiciones de competencia entre los partidos 
políticos, Encuentro Social propone eliminar por completo el financiamiento público a los organismos políticos. “La 

ciudadanía exige que se acabe con el financiamiento público que reciben, y reclaman, no sin razón, que sean los 
propios partidos los que busquen allegarse de recursos privados de sus militantes y simpatizantes, para que el 

recurso público se canalice a programas sociales de alto impacto en beneficio de la población de escasos recursos 

económicos”, aseguró. “Ya conocemos algunas otras democracias donde funciona y muy bien, ahora la labor los 
partidos políticos será mejorar su prácticas para conseguir recursos, entonces es un avance, por eso nos abrimos 

pero no estamos totalmente de acuerdo”, aseveró el diputado. Antes este escenario, el coordinador del PES exigió 
que haya “piso parejo” para todos los partidos políticos para que se les permita operar en las mismas condiciones 

de igualdad en las elecciones. “Los partidos deben sobresalir por su capacidad de convencimiento, de persuasión, 
de labor, es lo que va a funcionar y buscamos que no sean los recursos públicos los que dicten con quién quiere 

estar la gente, que no sea el dinero el que gane en una elección, que sean las propuestas las que decidan quiénes 

van a salir avantes”, propuso. González Murillo insistió que la propuesta de Kumomoto es viable, 
#SinVotosNoHayDinero, “me parece correcto que ya no sea el padrón electoral o el listado nominal el que mande, 

es correcto el avance que se dio en esa iniciativa porque ahora solamente dar recursos respecto de la votación 
válida”. Sin embargo, advirtió que esta propuesta puede ser un “arma de doble filo”, por un lado, afirmó que podría 
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generar que el financiamiento de la política sea con recursos ilícitos y por otra parte, que la ciudadanía deje de salir 

a sufragar. “Da pauta que entre dinero ilícito o mal comprobado a los partidos, que en estos momentos no significa 
que estemos exentos de eso, sabemos que hay dinero ilícito o mal habido que ingresa a las arcas de los partidos 

políticos”, afirmó Alejandro González Murillo. “La consigna “cero pesos para todos” que plantea eliminar el 
financiamiento público a los partidos, no significa privatizarlos ni abrir las puertas al dinero sucio”, acotó. Una vez 

que se dé la reducción del 100 por ciento de las partidas provenientes de los impuestos de los ciudadanos, sugirió 

reforzar el trabajo de las instancias electorales que son las encargadas de vigilar el financiamiento y transparencia 
de los partidos políticos. Por otra parte, apuntó que la propuesta del jalisciense promueve a que la ciudadanía no 

salga a votar y con ello persista el abstencionismo, “la gente esta tan molesta tan enojada, que esta propuesta 
puede ser que ya ni siquiera salga a votar”. “Para adherir esta reforma de reducir el financiamiento a los partidos 

se debe analizar cómo se puede impulsar y que no se convierta en un arma de doble filo”, apuntó. Entonces, agregó 

que serán las propuestas y el trabajo propio de los institutos políticos para lograr persuadir a la sociedad, “sin votos 
no hay democracia, simplemente”. “Ahora los partidos tenemos una misión muy complicada y debemos ejercer un 

doble trabajo para persuadir a la gente y que vote por nosotros, cada vez los partidos tenemos una labor mucho 
más complicada, más ardua para salir adelante, por ello lo festejo y aplaudo esta propuesta”, remató el coordinador 

parlamentario del PES. (Ivet Pasquel, página 04) 

Capital Hidalgo-Presume MC repunte de 50% en su padrón: De junio de 2016 a marzo pasado, el padrón 

de militantes y simpatizantes de Movimiento Ciudadano creció 50 por ciento. Damián Sosa Castelán atribuyó el 
crecimiento a los buenos resultados obtenidos durante la elección del pasado 4 de junio. El líder señaló que entre 

las estrategias para aumentar las prerrogativas que los mantienen como partido, está proponer a las comisiones 
operativas para preparar a los mejores perfiles de quienes serán perfilados como candidatos a diputados de los 

XVIII distritos locales Recordó que el padrón de militantes que tenía Movimiento Ciudadano hasta junio de 2016 
era de 10 mil 200 personas, y argumentó que esta cifra repuntó 50 por ciento en nueve meses, es decir, para el 31 

de marzo pasado el número de militantes subió a 15 mil 800, los cuales, indicó, espera que aumenten más pues 

hay procesos de afiliación. (Lorena Montiel, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Continúa el INE revisión a fondo en partidos para la actualización: Persiste evaluación por parte 
del Instituto Nacional Electoral (INE) hacia partidos políticos en cuanto a revisión de padrones de militantes y 

verificar que sus órganos de dirección en todo el país estén actualizados satisfactoriamente, informó el vocal de la 
Junta Local, José Luis Ashane. Como parte de las acciones que realiza la autoridad electoral para cotejar y actualizar 

información que proporcionan las cúpulas, continúa la revisión exhaustiva de listados de militantes, así como 

periodos de renovación de dirigencias nacionales, estatales y municipales. "Precisamente lo que se quiere es que 
se tengan estructuras de cada partido para verificar si son militantes o no, todo ello para los efectos electorales que 

pide la ley, recordemos que hay muchos casos donde no pueden estar en un padrón de alguna otra agrupación 
política para desempeñar algún cargo dentro del proceso electoral y deben tener actualizado todo". Explicó que de 

cara al proceso electoral 2018 y a propósito de solicitudes de agrupaciones políticas que pretenden registro como 

partido, es necesario que existan datos concretos y restaurados. El Consejo General del INE estableció lineamientos 
para que los ciudadanos revisen si pertenecen o no a las filas de alguna agrupación, también comprueban los 

listados de militantes en las entidades federativas para descartar anomalías en los procesos de afiliación y ratificar 
que cuentan con al menos el. 26 por ciento del listado nominal. (Gabriela Porter, página 04) 
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C O N G R E S O 
Criterio-Eliminaron de ley el tabulador para alcaldes desde 2014: En 2014, la LXII Legislatura abrogó la 

Ley de Presupuesto, Contabilidad y Gasto Público para el estado de Hidalgo, la cual facultaba al Congreso local a 
emitir recomendaciones de dietas y remuneraciones para integrantes de ayuntamientos y funcionarios municipales, 

por lo que ese fue el último año de su publicación. Aunque por autonomía municipal no resultaba vinculante, el 
artículo 54 Bis señalaba que el Poder Legislativo emitiría, a más tardar, el 15 de noviembre de cada año el tabulador 

con montos máximos de salarios para alcaldes, regidores y servidores públicos. Además, la Auditoría Superior del 

Estado de Hidalgo (ASEH), al inicio de cada periodo ordinario, debía presentar al Congreso local un informe sobre 
el cumplimiento mensual “de la atención otorgada” por los gobiernos municipales a los criterios y recomendaciones 

emitidas mediante la Junta de Gobierno. Con la aprobación –a propuesta del Ejecutivo estatal– de la Ley de 
Presupuesto y Contabilidad Gubernamental de Hidalgo, publicada en Periódico Oficial del Estado de Hidalgo (POEH) 

el 27 de octubre de 2014, ese año ya no se realizó el tabulador para 2015, por lo que el último fue fijado en 
diciembre de 2013. El artículo 115 constitucional, que se refiere a la autonomía municipal, incluye lo referente a 

presupuesto y remuneraciones de sus integrantes, así como la libre administración de su hacienda. Al respecto, la 

presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso local, María Luisa Pérez Perusquía, expresó que los integrantes de 
la LXIII Legislatura sólo podrían pronunciarse a través de un exhorto para que se revisen los sueldos de ediles, y 

que no abonen más a la mala imagen que la población percibe de servidores públicos. Para implementar topes, la 
diputada consideró que el Poder Legislativo deberá buscar un mecanismo que no transgreda la autonomía municipal. 

En su edición del lunes, Criterio publicó que, con una percepción bruta mensual de 80 mil 458 pesos, la edil panista 

de Apan, María Antonieta de los Ángeles Anaya Ortega, tiene el salario más alto de los presidentes municipales de 
Hidalgo, el cual supera por 5 mil 119 pesos la del gobernador Omar Fayad Meneses. Otros diez cobran más de 60 

mil pesos al mes. (Marisol Flores, página 08) 

Capital Hidalgo-Buscan injerencia en sueldos de cabildos: Tras reconocer que es “delgada la línea” que 
divide la autonomía de los ayuntamientos y la facultad del Congreso de inmiscuirse en temas como los sueldos de 

integrantes de cabildo, la diputada local, María Luisa Pérez Perusquía, dijo que revisarán la ley vigente para ver si 

“hay un espacio donde sin vulnerar la autonomía podamos tener alguna injerencia directa en el tema”. Luego de 
que se conociera que hay una alcaldesa que percibe un sueldo mayor al del gobernador, y que otros presidentes 

municipales obtienen ingresos por encima de los 60 mil pesos, la legisladora se sumó “al reclamo social”. Pérez 
Perusquía hizo un llamado para que las percepciones que se aprueben sean acordes a las condiciones 

socioeconómicas que prevalecen en cada ayuntamiento. “El pronunciamiento personal es que se revise, es 
importante no seguir abonando a la mala imagen que los servidores públicos y los representantes populares tenemos 

ante la sociedad, de generar escozor por lo que ganamos”, precisó. El llamado –abundó– es para que los alcaldes 

y cabildos “revisen y atiendan principios de austeridad y gasto, y con base en eso determinen los salarios”, señaló. 
Recordó que anteriormente el congreso local tenía la facultad de emitir un tabulador de sueldos, que si bien no 

tenía la característica de ser “vinculatorio”, si significaba un punto de partida para los salarios. Sin embargo, se 
derogó el artículo 54 de la Ley de Contabilidad, que deja al Congreso fuera del tema. En este sentido, la también 

presidenta de la Junta de Gobierno del Congreso de Hidalgo, aclaró “lo que quiero destacar es el respeto a la 

autonomía del municipio es delgada la línea entre ya injerir en un ámbito que está vedado a otras opiniones y es 
asunto directo del municipio”. En otro tema, se refirió al estudio publicado por el Instituto Mexicano para la 

Competitividad (IMCO), que tiene relación con la composición de los congresos locales, el manejo de los recursos 
públicos y su desempeño legislativo. De acuerdo con la información, el Congreso del estado de Hidalgo registró un 

96 por ciento en el nivel de satisfacción de las respuestas a las solicitudes de información, situándose en la cuarta 

posición a nivel nacional. En cuanto a la composición de los congresos, el hidalguense, integrado por 30 diputados, 
se ubica por debajo de la media nacional de 35 diputados por congreso, lo que demuestra que no existe un número 

excesivo de representantes con respecto a otras legislaturas. (Verónica Ángeles, página 08) 
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P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Gastó Congreso 67 mdp de más en 2016: IMCO: Durante 2016, el Congreso del Estado de Hidalgo 

erogó 67 millones 900 mil pesos más de lo etiquetado para ese año, que fue 119 millones 800 mil pesos, de acuerdo 
con el Informe Legislativo 2017 elaborado por el Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco). Según la 

organización ciudadana, sus informes trimestrales financieros reflejaron que el gasto real del Poder Legislativo el 
año pasado fue de 187 millones 700 mil pesos, lo que representa un aumento de 57 por ciento a lo establecido; 

esto, dice el instituto, es resultado de una “mala planeación”. “Si bien los presupuestos aprobados son susceptibles 

de modificarse a lo largo del año y en ocasiones tienen una justificación técnica… los congresos locales no enfrentan 
contingencias que obliguen a modificar sus presupuesto (y a gastar de más) como observamos en algunos”, 

remarca. Sólo por encima de la legislatura local se encuentra el Poder Legislativo de Querétaro, cuyos integrantes 
gastaron 65 por ciento más de lo que se les etiquetó en 2016 (299 millones 600 mil pesos), ya que al final dispusieron 

de 493 millones 200 mil pesos; es decir, 193 millones 500 mil pesos más. Otras legislaturas que se sobrepasaron 
son Puebla, con 31 por ciento; Tamaulipas, 29 por ciento, y Guerrero, 28 por ciento, revela el documento de 

evaluación 2017 que se presentó ayer. Al respecto, el área de Comunicación Social de la LXIII Legislatura indicó 

que los recursos públicos a los que hace referencia el Imco corresponden al año fiscal 2016, programado por su 
antecesor (LXII) y ejercido por el mismo, hasta el inicio del presente periodo, en septiembre. “Si bien el Imco 

reporta un ejercicio presupuestal mayor al programado para ese año, hay que considerar que se asignaron recursos 
extraordinarios destinados al equipamiento de la Torre Legislativa y para el proceso de entrega-recepción de los 84 

municipios del estado, ante la Auditoría Superior”, señaló en un comunicado. La presidenta de la junta del Congreso 

local, María Luisa Pérez Perusquía, precisó que el levantamiento de datos fue hasta de octubre y que el reflejo del 
informe tiene que ver con el trabajo y la administración de la legislatura anterior, entonces encabezaba el priísta 

José Ernesto Gil Elorduy. (Marisol Flores, página 07) 
Milenio-Congreso satisface casi 100% de interrogantes; (Redacción, página 13) 

Síntesis-No asignarse altos sueldos, exigen a ediles; (Jaime Arenalde, página 03) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 
 

Alianza versus coalición 

Los partidos comienzan la construcción de su agenda política rumbo a 2018 con la posibilidad de conformar una 
alianza partidista o un proyecto de coalición. Los movimientos que parecían jamás se darían en el sistema partidista 

mexicano parecen ser ahora la única vía para obtener el beneficio de la duda ante el electorado; producto de la 
enorme desconfianza de la gente y sobre todo por la evidente falta de resultados e incapacidad por llevar a buen 

rumbo al país. Ante tal escenario, los partidos grandes y chicos, las organizaciones políticas de gran linaje y los 

grupos más tradicionales donde se han tomado las decisiones del país durante las últimas décadas cambiaron el 
discurso y nos proponen para el siguiente año un método jamás implementado: todos unidos por un mismo fin, que 

en teoría es mejorar a México. Lamentablemente eso no genera el nivel de confianza requerido para que la 
ciudadanía crea ciegamente en que juntos, los partidos, van a conseguir lo que no han podido por separado o en 

bloques como usualmente lo operan. En Hidalgo, un estado donde siempre ha gobernado un mismo partido, incluso 

desde frentes en apariencia de oposición, y donde permanece la misma clase política de generación en generación, 
el tema de los gobiernos de coalición y el asunto de decir no a las alianzas entre partidos pudiera prosperar más 

que en ningún otro estado que no ha tenido etapa o periodo de alternancia. Por sus condiciones y contexto reciente, 
Estado de México y Coahuila –de los estados donde siempre ha gobernado un mismo partido el Poder Ejecutivo-no 

están en la misma oportunidad de Hidalgo para poder conformar el nuevo objetivo de la política, el tema "de moda", 
los proyectos de coalición. Acá, el PAN y el PRD ya ven con buenos ojos el poder coaligarse para 2018 pero para 

no dejar lugar a dudas o para evitar confrontaciones como en 2010, hablan de un frente amplio en donde no estarán 

solo partidos ni personajes políticos, sino ciudadanos de a pie, organizaciones sociales, grupos ajenos incluso a la 
actividad que realizan y hasta lados opuestos como podrían ser escisiones del propio PRI, del Verde, de Nueva 

Alianza y hasta Morena. El partido Encuentro Social, la nueva manzana de la discordia, analizará las opciones y 
proyectos que se le presenten de aquí a finales del año. Y es que, con sus actuales canicas ya pueden jugar y jugar 

muy bien en el estado. Hace poco escuché que quién piense que el PES tiene dueño o quién crea que es por default 
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el hermano pequeño del PRI o el PAN, está muy equivocado. En cuanto al PRI, todo indica que la ventaja que 

alcanzaron sobre sus contrincantes al renovar su dirigencia semanas atrás y al comenzar la limpieza al interior de 
los comités municipales ya no será suficiente pues el simple hecho de saber que PAN y PRD anuncian su intención 

de unirse en su contra los pondrá a redoblar esfuerzos por conformar, primero, su propia alianza o proyecto de 
coalición, y segundo, desgastarse en la intención de que tanto azules como amarillos no consigan su objetivo 

político-electoral.  

 
(Eduardo González, página 06) 

Vía Libre-Deslinde… 

 
Inseguridad entre el paro y la hora del perro 

-Horas antes del paro iniciado por el personal de seguridad pública municipal de Mineral de la Reforma que exhibió 

incapacidades del gobierno del neo panista Raúl Camacho Baños a quien le exigen aumento de salarios y condiciones 
laborales y seguridad social adecuadas para desempeñar su trabajo en Pachuca la ola de robos sigue creciendo al 

carecerse de una estrategia que frene a la delincuencia. Camacho Baños tendrá que resolver el pliego petitorio de 
los policías, que se movilizaron luego de conocerse que los despidos injustificados que realiza la administración 

camachista llegaría a seguridad pública a pesar de no tener condiciones adecuadas para cumplir con su cometido 

como la falta de equipo y armamento que los tiene en desventaja ante los criminales que hacen su agosto en la 
zona metropolitana. En Pachuca, aún no se toma la decisión de cesar a quienes no han cumplido con los controles 

de confianza, pero lo cierto es que durante dos días que reporteros de vía libre realizaron recorridos por diferentes 
puntos de la ciudad, se pudo comprobar que la policía municipal de Pachuca solo patrulla las avenidas centrales 

donde pueden levantar infracciones a automovilistas. Pero no en zonas habitacionales donde el periodo de entre 3 
a 5 de la mañana donde en el argot policíaco se le conoce como la Hora del Perro son los indefensos veladores y 

no en todas partes los que “garantizan” con un silbato y a veces un palo a manera de macana la seguridad vecinal, 

además de los letreros de que si agarran a un ladrón lo van a linchar lo que no espanta a los ladrones, solo los 
vuelven más avezados. Los robos de autos, casas habitación y “cortinazos” no cesan en los municipios 

metropolitanos donde a la par de los delitos aumentan las infracciones de tránsito con un espíritu netamente 
recordatorio y la seguridad pública capitalina es regularmente dirigida desde un restaurante de mariscos ubicado 

en el boulevard Santa Catarina, mientras la alcaldesa de Pachuca innova al gobernar mediante videos en redes 

sociales y el de Mineral de la Reforma, trata de mantener su popularidad mediante electrodomésticos regalados a 
través de su fundación Raúl Camacho Bicentenario.  

 
(Alberto Witvrum, página web) 

Criterio-Narraciones… 

 

ASÍ SON LOS DUARTES 
Los cínicos duartes van por la vida riendo y robado. Les da lo mismo lo que digan de ellos aunque hagan todo lo 

posible por que nadie diga nada. Se dicen amigos de la verdad, pero la ocultan, la hacen a un lado y la maquillan. 
Así son los duartes, una especie de político en voga, existente desde hace décadas, cobijados por el sistema de 

partidos. Algunos han sido gobernadores y altos funcionarios federales. Han sido líderes sindicales, dirigentes 

partidistas y empresarios sin empresas. Los duartes son por definición amigos del dinero malhabido, de la ropa 
cara, de los viajes por Europa, de los zapatos de diseñador, de los yates y —aunque no lo entiendan— de las obras 

de arte. Para los duartes la vida no tiene sentido sin escoltas ni camionetas de lujo. Si se mueven en menos de un 
millón de pesos la vida no vale nada. Los duartes — todos los duartes de este país— merecen la abundancia y para 

conseguirla están dispuestos a todo. Los escrúpulos no son una opción. Pensar en la salud de quienes reciben 
quimioterapias falsas o quienes reciben despensas raquíticas los debilita. Para los duartes lo mismo da gastar en 

costosas invitaciones, cenas, recuerdos, vinos de guarda que en obra pública e infraestructura. Para ellos, el acto 

de gobierno debe ir acompañado de agua Perrier, pues la bonafon es para las despensas. Ayer, en Guatemala, 
vimos uno de los Duarte actuar como lo hace todo duarte. Se ríe del pueblo. Javier Duarte, mejor conocido como 

Javidu, no deja de sonreír en sus apariciones públicas ante el Tribunal Quinto de Sentencia de Guatemala, donde 
espera el proceso para regresar a México y ser juzgado por ser un duarte declarado, casi confeso. Javier Duarte ríe 
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como rio durante todo un sexenio, como se burló de los veracruzanos. Así son los duartes, seguramente usted ha 

identificado a muchos. Cuidado, no vote jamás por uno de ellos. PAN comido Un pajarito me aseguró que el sábado 
es un día importante para el PAN en Hidalgo, pues en la Comisión de Orden y Disciplina del Consejo Nacional 

podrían decidir si su actual dirigente en estado, Asael Hernández, es o no expulsado del partido y con ello se busca 
un nuevo presidente.  

 

(Jorge Ávila, página 02) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que El día de hoy en Alfajayucan el alcalde Toribio Ramírez dará inicio a una obra de alto impacto que 
detonará al turismo en el primer cuadro de la ciudad. Se trata de un proyecto con una inversión histórica que 

contempla la implementación del drenaje pluvial y la reconstrucción de la pavimentación del primer cuadro del 

Centro Histórico de la demarcación, lo que representa un plan que otras administraciones veían lejano pero que el 
actual gobierno planea hacerlo realidad.  

 
: Que Tal parece que ya hasta parece un reto para los delincuentes asaltar joyerías en Pachuca. Ayer se presentó 

un nuevo caso en Galerías, donde se presume la participación de cinco sujetos armados y donde se destacó que 

los elementos de seguridad y videocámaras de dicho lugar “brillaron” por su desempeño, a la par, la policía 
capitalina también mostró sus deficiencias en este rubro. Solo esperemos que no pase a mayores y todo quede 

en lo material, pésimo sería lamentar una pérdida humana o lesionados para una siguiente ocasión.  
 

: Que taxistas y vendedores ambulantes estuvieron a punto de enfrentarse en las inmediaciones de 
la iglesia de La Asunción en pleno Centro Histórico de Pachuca. La policía capitalina acudió a reestablecer 

el orden, sin embargo aparecieron dos líder caciquiles de estos gremios que se reunieron según a platicar y resolver 

el problema, pero más allá de ello se nota que Pedro Solares y Óscar Pelcastre tienen bien controladas a sus 
huestes, como listas para desestabilizar a cuanto gobierno municipal se les atraviese en la agenda política.  

 
: Que La Canaco informó para tranquilidad de los empresarios papeleros de Hidalgo que para participar en la 

convocatoria para Programa de Útiles Escolares 2017 se debe entregar un depósito de 15 mil pesos como 

garantía del uso y manejo de artículos, el cual les será devuelto al término del programa en caso de ser seleccionado. 
Lo anterior ante los rumores de que requerían un fondo financiero de más de 100 mil pesos, por lo que ahora 

podrán concursar prácticamente todos los pequeños locatarios y comerciantes del ramo en Pachuca, Actopan, 
Tulancingo, Huejutla, Tula, Tizayuca, Ixmiquilpan y Tepeapulco.  

 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"Ahora los alumnos contarán con un espacio para recibir educación integral y de calidad. Además, es un beneficio 
indirecto para padres de familia y comunidad para que realicen algunas de sus actividades” 

 

Ernesto Vázquez Baca 
Diputado local, sobre entrega de infraestructura en escuela primaria 

 
"Esta es una propuesta que va más allá de los partidos políticos, va dirigida a la sociedad, está planteando abrir los 

partidos políticos a la sociedad y a las organizaciones sociales, para construir el frente amplio democrático” 
 

Ramón Flores Reyes 

Dirigente perredista sobre frente amplio democrático rumbo a elecciones de 2018 
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"Yo estoy convencido de que podemos no solamente ganar más espacios sino realmente tener una mayoría, por 

ejemplo, en la Cámara de Diputados de aquí en el estado; si se trata desde los CEN, aunque no se quiera se va 
tener que acatar esta disposición” 

 
Asael Hernández Cerón 

Dirigente panista en Hidalgo 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 
QUE quien exhibió incapacidad en su ejercicio de gobierno fue la alcaldesa de San Salvador, América Juárez, a 

quien la Comisión de Derechos Humanos del Estado (CDHEH) emitió la recomendación R-VG-0004-17 por una 

amenaza de un delegado a un adulto mayor con ir a la cárcel por no dar dinero ni participar en faenas en Demacú. 
La respuesta del ayuntamiento a la CDHEH es que el que amenazó “es muy rejego” y por eso actúa así. Hay que 

recordar que América tampoco actuó cuando uno de sus regidores fue denunciado por golpear mujeres. Pero no 
fuera para ir de viaje a China.  

 

QUE el que no ve la suya es el alcalde de Mineral de la Reforma, Raúl Camacho Baños, contra quien policías 
municipales han externado molestia, por lo que amagan con rebelarse y dejar sin seguridad a la población, en uno 

de los municipios más inseguros del estado. Además, se le suma el sindicato del municipio, le pide que si él no tiene 
tiempo de atender su pliego petitorio, delegue esa tarea a alguien que sí pueda hacerlo.  

 
QUE el Comité Municipal del PAN en Tula ya tiene presidente, se trata de Eduardo García, un exregidor y pensionado 

de Pemex que tiene muy mala fama entre sus conocidos; además, sus compañeros de partido en el cabildo no 

fueron consultados para tal decisión.  
 

QUE el dirigente del Partido Acción Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, acudió ayer a la sesión del Congreso 
para sacar a los siete diputados de su partido y dialogar sobre la reforma electoral. Sin embargo, el representante 

de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez Pedraza, sólo acudió un par de minutos y avisó que regresaría a la sesión, lo que 

provocó la reacción de su presidente, quien sólo atinó a decir: ‘¡Qué bueno que se fue Cipriano!’ Otro que también 
retiró a su diputado del pleno fue el líder de Morena, Abraham Mendoza Zenteno, quien programó una conferencia 

de prensa en la sede del poder Legislativo a mediodía.  
 

QUE el excandidato priísta a la presidencia municipal de Progreso de Obregón y exdirector de la Caasim, Daniel 

Barrera, le hace la vida imposible al alcalde Raúl Meneses, a quien le ha impuesto incondicionales en cargos 
administrativos. Barrera, además, quiere que le concedan el cambio de uso de suelo de distintas propiedades que 

compró a través de prestanombres, las cuales quiere fraccionar y vender. Dicen en Progreso que el exfuncionario 
no ha querido dejar el poder en su tierra natal.  

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

Se le viene la noche al alcalde Raúl Camacho, asediado por la rifa del tigre.  
 

(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-Jessica Blancas: Reaparece la maestra en Ingeniería Económica y Financiera de la Universidad La Salle 

como una de las piezas clave en el gobierno estatal, ya que del adecuado manejo de los recursos depende mucho 
el progreso que en diversos pendientes exista. Respalda a Delia Jessica Blancas Hidalgo su labor en la Secretaría 

de Finanzas, el trabajo desarrollado previamente desde la administración pública.  

 
Abajo-Sotero Santiago: Para el alcalde de Chapantongo las complicaciones con el agua, especialmente en el 

tema del abasto, iniciaron desde muy temprano en su administración; con el paso de los meses la molestia de los 
habitantes implica ya otros asuntos que los hacen externar sus inconformidades. Aunque no sea un aliciente, al 

menos Santiago Santiago aún tiene tiempo para encontrar alternativas de solución.  

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
ENCARAN 

Fueron varios los elementos de la Policía Municipal de Mineral de la Reforma que confrontaron al alcalde 

Raúl Camacho, ya que el inexperto edil decidió “por sus pistolas” violentar derechos fundamentales y 
dejarlos; por ejemplo, sin servicio médico. Otro problema que le echaron en cara al panista fue que a 

esa corporación entraron muchos a partir de esta administración, pero sólo como pagos de campaña 
y sin el perfil adecuado, aunque estos sí andan bien armados y hasta radios de comunicación les dio 

el munícipe, contrario a los que a diario arriesgan la vida; vaya desaciertos.  
 

¿QUIÉN PUES? 

Hablando de munícipes, contaron los grillitos que la alcaldesa de Pachuca, Yoli Tellería, pretende ahora 
“pararse el cuello” y por todos lados anda diciendo que la segunda fase para el mentado macromural 

de Palmitas es una obra que realiza el ayuntamiento, cuando lo cierto es que los recursos son federales 
y varias instancias de este orden de gobierno participan en las obras; Tellería Beltrán insiste en 

“colgarse la medallita”, por lo que ya hay molestias en otras dependencias y lo malo es que no queda 

claro el tema.  
 

OTRA 
Hubo amenazas de que hoy miércoles acudirán, una vez más, a Pachuca las huestes comandadas por el 

alcalde de Ixmiquilpan, Pascual Charrez, con el fin de presionar a las autoridades educativas 

supuestamente para mejorar condiciones de planteles, por lo que podrían generar un nuevo caos 
vehicular, así que a tomar precauciones. Por cierto que al que de plano dejaron solito fue al hermano del presidente 

municipal, al diputado panista Cipriano Charrez, pues resulta que los “blanquiazules” abandonaron la 
sesión de este martes porque llegó su patrón, Asael Hernández; apenas apareció el dirigente del 

organismo en la entidad y los legisladores lo siguieron como borreguitos, pero dejaron hablando como 
loco a su “correligionario” en tribuna.  

 

YA QUIEREN 
Donde cada vez hay mayor nerviosismo es en el PRI y ahora resulta que varios diputados federales 

hacen fila en oficinas, tanto del estado como de Insurgentes en la CDMX con el fin de lograr el respaldo 
para su reelección; los últimos vistos fueron Carolina Viggiano y Pedro Luis Noble, el cual por cierto 

no tiene muchas posibilidades, debido a que su labor ha sido más que gris en San Lázaro, al igual que 

en otras encomiendas previas.  
 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Pemex vende al doble gasolina que trae de EU: Los automovilistas mexicanos no han podido 

beneficiarse de las ventajas de los precios de gasolinas que ofrece el mercado estadounidense, principal proveedor 
del petrolífero en el país. México importa 503 mil barriles diarios, que representan 1. 5 veces todo el volumen de 

combustibles que producen las seis refinerías del país o 60% de la demanda nacional. En los primeros cinco meses 
del año, Petróleos Mexicanos (Pemex) ha comprado gasolina de origen estadounidense en sus tipos Regular (similar 

a la Magna y Premium) a un precio promedio de 71. 36 dólares por barril, de acuerdo con información de la empresa 

productiva del Estado. A un tipo de cambio promedio de 19. 74 dólares por barril en esos cinco meses y considerando 
que cada barril equivale 159. 11 litros, el precio promedio de las gasolinas de origen estadounidense es de 8. 85 

pesos por litro. En México, el precio máximo de la gasolina Magna, la de mayor demanda, se vende en promedio 
en 16. 24 pesos por litro, es decir, 7. 39 pesos más cara que en Estados Unidos, sin incluir impuestos, costos de 

transportación y ganancias del vendedor. (Noé Cruz, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/economia/2017/06/28/pemex-vende-al-doble-gasolina-que-trae-de-eu  

La Jornada-Duarte acepta ser extraditado tan pronto sea posible: El ex gobernador de Veracruz Javier 

Duarte de Ochoa decidió ser extraditado a México, al considerar ‘‘irrisorias, vagas, imprecisas y ligeras’’, las 
imputaciones que le formuló el gobierno veracruzano por tráfico de influencias, incumplimiento del deber legal, 

peculado y abuso de autoridad. Lo anterior no significa que será entregado a autoridades mexicanas de manera 
inmediata, ya que el próximo 4 de julio habrá una audiencia en el tribunal tercero de sentencia de Guatemala, 

donde el ex mandatario deberá decidir si también se allana y pueda ser juzgado por operaciones con recursos de 

procedencia ilícita y delincuencia organizada, en los cuales será juzgado en el ámbito federal. En la audiencia, 
encabezada por el magistrado Saúl Martínez, durante 30 minutos la fiscalía guatemalteca dio lectura a los cargos 

que se imputan al ex gobernador, que consisten en haber utilizado un helicóptero tras haber solicitado licencia al 
cargo y haber transferido ilegalmente 220 millones de pesos de las cuentas de la Comisión del Agua del Estado de 

Veracruz (CAEV) a otra institución estatal. Las acusaciones del fuero común refieren que con esa transferencia se 

incumplieron programas de agua potable, alcantarillado, saneamiento urbano, restructuración y rehabilitación del 
sistema de agua y saneamiento de zonas rurales, el plan de aguas residuales y el programa de eficiencia de otros 

organismos. (Gustavo Castillo, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.jornada.unam.mx/2017/06/28/politica/003n1pol 

Excélsior-Violentas, 69% de las familias: En México siete de cada diez hogares son violentos con los niños, 

revela un estudio realizado por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef, por sus siglas en inglés), 
apoyado por la Secretaría de Salud (Ssa). De acuerdo con la Encuesta Nacional de la Infancia en México 2015, en 

53% de los hogares se ejerce agresión sicológica; en 44%, sicológica y física, y en 6% castigos severos. De la 
investigación presentada ante la Comisión de Derechos Humanos del Senado, se destaca que sólo en 31% de los 

hogares la educación de los menores de edad de entre uno y 14 años se realiza sin ejercer ningún tipo de violencia, 

y ahí destaca la clase media. Además, se reporta que los niños sufren más castigos físicos severos en comparación 
con las niñas, y que la zona centro del país es la más violenta con los pequeños. “No es una cuestión cultural (... ) 

Es una cuestión de generar recursos que ayuden a los padres en el proceso de crianza”, dijo el director de Salud 
Reproductiva del Instituto Nacional de Salud Pública, Tonatiuh Barrientos Gutiérrez, ante senadores. (Leticia 

Robles, primera plana) 
Para leer la nota completa, consulte el siguiente enlace:  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/06/28/1172399 

  

http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cartera/economia/2017/06/28/pemex-vende-al-doble-gasolina-que-trae-de-eu
http://www.jornada.unam.mx/2017/06/28/politica/003n1pol
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/06/28/1172399
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

 
Reincide pero ya entendió 

Adalberto Manuel Guerrero Pérez vuelve a escribir, pero ya sin hacerme reproches ni calumniarme con que sigo 
encomiendas de Peña Nieto y los señores del poder. Hasta se despide con el formalismo del “atentamente”: Antes 

que nada le agradezco que haya transcrito mi texto en su Asalto a la razón, pero valga la aclaración: aunque a 

usted no le guste mi percepción de la lectura de su columna ni de todo el periódico y sus programas de televisión, 
al igual que usted tengo mi opinión y esto no es lo mismo que no entender lo que está escrito o grabado, sino 

verter mi opinión en el foro que usted ha abierto valientemente al público en general. Y aunque me haya dicho 
desentendido, pues esa es solo su opinión. Tengo la mía propia, aunque a algunos no les guste. Vuelvo a darle 

gracias porque en esta ocasión no se ensañó conmigo, y gracias por compartir su sentir por la política mexicana, 
coincido con usted, al igual que tampoco milito en partidos políticos y escribo y digo lo que quiero, solo que no soy 

director de un medio. Ésta es su ventaja. Pase usted buen día. Gracias, espero que Adalberto también.  

 
(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 

 
El PRD quiere la CdMx, no la Presidencia 

Cuando la cúpula del PRD decidió formar el Frente Amplio Opositor, no buscaba ganar la Presidencia de la República 

en 2018, quería mantener el Gobierno de Ciudad de México, que ha ganado en las últimas cuatro elecciones desde 
1997 con Cuauhtémoc Cárdenas. Eso lo tienen claro los llamados Chuchos, Ortega y Zambrano, que mantienen el 

control del partido aunque éste se haya achicado tras la ruptura y salida de Andrés Manuel López Obrador, su dos 
veces candidato presidencial, 2006 y 2012, el surgimiento de Morena y una cierta desbandada. El antes Distrito 

Federal ha sido su bastión histórico durante 20 largos años, desapareciendo hasta más allá de los márgenes al PRI 

y al PAN. Pero con el advenimiento de Morena y el proselitismo de su dirigente, hoy corre peligro, como lo advirtieron 
en las elecciones de 2015, en las que perdieron diputados federales, asambleístas y jefes delegacionales, todo por 

la irrupción de Morena. En la Cámara de Diputados, el PRD sumó 4 millones, 335 mil 745 votos, 10. 87 por ciento 
de la votación que le dio 56 diputados, 48 menos de los 104 que tenía y Morena, que se presentaba por primera 

vez como partido político, obtuvo 3 millones, 346 mil 349 votos, 8. 39 por ciento de la votación, y 35 diputados. Las 
diferencias son mínimas si se comparan con un partido nuevo. (El PRI fue primera fuerza con 11 millones 688 mil 

675 votos, 29. 18 por ciento, 203 diputados, y el PAN segunda con 8 millones 379 mil 502 votos, 21. 01 por ciento, 

109 curules). El mismo PRD, con 21 legisladores, perdió su mayoría histórica en la Asamblea ante los 22 de Morena. 
El PAN tuvo 10. En las delegaciones, de las que llegó a tener 14, el PRD retuvo seis, cinco aliado con el PT. Morena 

ganó cinco. El PAN 2. Ante esta realidad, la estrategia del PRD es mantener el Gobierno de Ciudad de México, con 
mayoría en la Asamblea y en las futuras alcaldías. Y como sabe que solo no lo puede hacer, lo derrota Morena, va 

con el Frente Opositor para mantener el gobierno capitalino con los votos del PAN. Por primera vez en su historia, 

el PRD no va, no lucha, no aspira a la Presidencia de la República. Ganar, aliado al PAN, la capital del país sería su 
mayor triunfo y con eso se conforma.  

 
RETALES 

1. REBELIÓN. Alejandra Barrales llevó a Dolores Padierna a la coordinación del PRD en el Senado a la crisis de 

Miguel Barbosa y fue la primera en llamar a la rebelión y desobedecer el acuerdo del CEN perredista;  
2. CANTADO. No hubo sorpresa alguna cuando ayer, ante un tribunal guatemalteco, Javier Duarte se allanó a la 

extradición que será fast track. Mejor una cárcel aquí, que la celda militar de allá; y 
3. ROBO. La madrugada de ayer robaron mis oficinas de Radio Fórmula en Polanco. Queda el sentimiento de 

vulnerabilidad que es, quizá, lo que buscaban los que los enviaron. Pero a uno ya no lo doblan a estas alturas de la 
vida. A los amigos, gracias por su solidaridad. Esperemos la investigación.  

 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 
: Que, encabezada por la diputada priista Sylvana Beltrones, la Comisión para el Seguimiento a las 

Investigaciones sobre el Incendio en la Guardería ABC de Hermosillo, Sonora, consiguió que el IMSS reconociera 
ocho años después de la tragedia que 42 de 80 niños sobrevivientes sufren secuelas permanentes por la exposición 

al humo y, en consecuencia, les garantice la más amplia cobertura médica y ayudas extraordinarias. El Seguro 

Social, a cargo de Mikel Arriola, ofreció a los otros 38 menores atención de por vida en 13 especialidades, de las 
cuales siete fueron agregadas por gestión de los legisladores.  

  
: Que con una inversión de más de 2 millones de pesos, de los ahorros logrados en estos meses, el Senado por fin 

terminó la construcción del puente que unirá la nueva sede con su anexo de Madrid 62, que facilitará el trabajo de 

los empleados de resguardo, servicios administrativos, área médica y otros que hasta ayer batallaban para ir de un 
sitio a otro, pues debían rodear el inmueble legislativo. El presidente Pablo Escudero será el encargado de 

inaugurar el puente, que por debajo tendrá un comedor para empleados, adaptable para sus convivios de fin de 
año, porque, eso sí, la explanada conocida como La Cuña sigue siendo para las reuniones de senadores e invitados.  

  
: Que el acercamiento del PVEM con Acción Nacional y el PRD para explorar la propuesta de un frente amplio va 

en serio, pues en la izquierda dicen que ya han contactado con Carlos Puente, Arturo Escobar y otros ecologistas 

interesados. Por cierto, el líder de Acción Nacional, Ricardo Anaya, ofreció garantías a Rafael Moreno 
Valle y Margarita Zavala de que el candidato a la Presidencia de la República por el frente será del PAN y de ahí 

que, a diferencia de lo que sucedió con los perredistas, no hubo amenaza de rebelión.  
  

: Que la Coparmex, liderada por Gustavo de Hoyos, celebrará hoy en Querétaro uno de sus foros regionales 

contra la corrupción, donde reconocerán al Congreso local y al gobierno estatal, encabezado por Francisco 
Domínguez, por ser la primera entidad en echar a andar su sistema local en la materia, casi 20 días antes de que 

sea obligatorio. En ese estado, Benjamín Vargas Salazar es el fiscal anticorrupción, una figura que a escala 
nacional permanece en suspenso debido a las diferencias políticas que se viven en el Senado.  

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

BRONCO´S FAKE NEWS 
En 2015 algunos colegas y políticos me preguntaban con insistencia: “¿Cómo es posible que tu periódico apoye al 

Bronco?” Mi respuesta era automática: “¿Mi periódico? Házmela buena. ” Era más fácil responder así. No tenía 

sentido tratar de explicar que, aunque El Norte publique mi columna en Monterrey, el periódico no es de mi 
propiedad ni tengo influencia sobre su línea editorial. Tampoco valía la pena argumentar que, aunque el diario era 

crítico del gobierno priísta de Rodrigo Medina, esto no significaba que apoyara a Jaime Rodríguez Calderón, El 
Bronco. Ya nadie me hace la pregunta. La hostilidad del Bronco contra El Norte y otros medios quedó de manifiesto 

este 26 de junio cuando declaró: “Ya es hora de ponerles un alto a los medios. Cuando mienten, nadie les dice 
nada. Tenemos que regular eso, que exista el tema de réplica que no la dan, y que evidentemente la dan el día 

después, ya cuando hicieron daño. ” La ira del Bronco es consecuencia de un reportaje en que El Norte encontró 

que la revista Ar. (aregional) cobra 400 mil pesos por una portada, mientras que el Grupo Vallas pide 7 millones 
por promoverla con espectaculares. El gobernador de Nuevo León, quien ha señalado su interés por buscar la 

Presidencia de la República, estuvo precisamente en la portada de esa revista y recibió una intensa promoción de 
espectaculares tanto en Nuevo León como en la Ciudad de México. El gobernador niega haber pagado un centavo. 

Este tipo de promociones se han vuelto muy comunes desde que en 2007 la legislación electoral prohibió la compra 

de tiempos de radio y televisión. Se han multiplicado las revistas y los libros que muestran en sus portadas a políticos 
que ambicionan algún puesto electoral y que reciben una gran promoción en espectaculares. Ahí están los casos de 

Margarita Zavala y Rafael Moreno Valle. Otras formas de promoverse son peores. Andrés Manuel López Obrador y 
Ricardo Anaya simplemente han tomado los tiempos de radio y televisión de Morena y el PAN para promocionarse. 

El Bronco no está buscando quién se la hizo sino quién la va a pagar: “Le he pedido al procurador que empezara 
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primero a ver la posibilidad de demandar al periódico El Norte por mentirosos. ” Supongo que ya no hay criminales 

que combatir en Nuevo León por lo que el mejor uso del tiempo del procurador del estado, Bernardo González, es 
atacar a un diario. El gobernador también amenazó con demandar a Televisa, TV Azteca y Milenio (aclaración de 

interés, yo colaboro con El Norte y con TV Azteca). Rodríguez Calderón afirmó que ya no hablará con El Norte: “A 
partir de hoy, cero-le dijo al reportero—. No me preguntes, ni me hagas que me preguntes. ” Y añadió: “Tengo 

derecho a decidir a quién le puedo dar la información, ¿o no?” El reportaje de El Norte es impecable. Un reportero 

consiguió los costos de la portada y la promoción en espectaculares que recibió el mandatario. La reacción de éste 
es típica de un gobernante autoritario. Los “medios mentirosos” lo persiguen. Parece que estuviéramos escuchando 

a Donald Trump: Fake news media. 28/6/2017 Bronco´s fake news http: //www. criteriohidalgo. com/a-
criterio/broncos-fake-news 2/3 NOTICIAS (/NOTICIAS/HIDALGO) REGIONES (/REGIONES/TULANCINGO) SOS 

(/SOS) A CRITERIO (/A-CRITERIO/CARTONES) SUPLEMENTOS (/SUPLEMENTOS/BON-APPETIT) ESPECIALES 

(/ESPECIALES) TICKET (/TICKET/CURIOSIDADES) LA COPA (/LA-COPA/NFL) MULTIMEDIA 
(/MULTIMEDIA/VIDEOS) FIRST CLASS (/FIRST-CLASS) POLITICS (/POLITICS) VOLVER ARRIBA La experiencia con 

El Bronco recalca que un político es un político, no importa si es independiente o miembro de un partido (aunque 
El Bronco fue miembro del PRI durante 30 años). Para ellos, los medios independientes son siempre un enemigo. 

Prefieren a los medios que, a cambio de un precio, les garantizan una cobertura positiva. y muchos, muchos 
espectaculares 

 

Multa a Google 
Una cosa es tener un monopolio por decisión de un gobierno y otra muy distinta lograr preeminencia en el mercado 

por innovación tecnológica. Éste es el caso de Google. La decisión de la Unión Europea de imponerle una multa de 
2, 420 millones de euros parece una medida proteccionista.  

 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
 

El gran “pero” de la alianza antiAMLO y antiPRI 
 

Va caminando, al parecer, la alianza entre el PAN y el PRD para las elecciones de 2018. Los dos partidos saben que 

existe un espacio en el electorado: aquellos que están hartos de la corrupción de los gobiernos priistas, pero que 
no les convence la propuesta de López Obrador. Panistas y perredistas saben que les suma puntos el ir juntos a 

ganar la Presidencia en 2018. Además, estas alianzas les han redituado triunfos en las urnas desde 2010, la primera 
vez que se llevaron a cabo. La muestra es muy clara en lo ocurrido este año. Donde fueron juntos el PAN y el 

PRD(Nayarit y Veracruz), ganaron. Donde no, pues no. Los proaliancistas dentro de los dos partidos tienen, además, 

la idea de sumar a otras fuerzas políticas, como Movimiento Ciudadano (MC), y todo tipo de organizaciones y actores 
de la sociedad civil. En suma, la idea suena atractiva. Pero… Sí, existe un gran “pero”. Y no son las diferencias 

ideológicas entre un partido de centroderecha como es el PAN y uno de centroizquierda como es el PRD. No. En 
estas épocas de gran pragmatismo electoral (algunos dirían que cinismo), los políticos, con tal de ganar, pueden 

ponerse de acuerdo con rivales ideológicos. El “pero” es otro: las candidaturas. La más conspicua es la presidencial. 
¿Quién va a aparecer en la boleta representando a los dos partidos? ¿De pronto todos los pretendientes perredistas 

(Mancera, Graco, Aureoles, Zepeda) van a renunciar a sus legítimas aspiraciones para aceptar la candidatura de 

uno de los panistas apuntados (Margarita, Anaya, Moreno Valle, Ruo, RomeroHicks, Derbez) o viceversa? ¿De pronto 
todos éstos van a tirar la toalla para que quede un ciudadano sin ningún tipo de vínculos con ellos? Francamente, 

no lo veo. Si ocurre, sería algo rarísimo. Tan raro como pedirle a los políticos que dejen de comportarse como 
políticos, es decir, como profesionales que les mueve la ambición por el poder. Tenemos, de hecho, un ejemplo de 

una alianza fallida, precisamente entre estas dos fuerzas, por el problema de la candidatura. En 2000 hubo un 

acercamiento entre las campañas de Fox (PAN) y Cárdenas (PRD) para ver si alguno declinaba a favor del otro a 
fin de competir con mayor fuerza en contra de Labastida (PRI). En ese momento, un frente opositor de estas 

características tenía todo el sentido del mundo para ganarle, no al PRI, sino a un régimen de partido hegemónico 
que había gobernado al país por más de siete décadas. No obstante, los candidatos no se pusieron de acuerdo. 

Ninguno quiso bajarse. Cada cual se fue por su camino y ya sabemos la historia: el voto útil a favor del cambio lo 
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capitalizó Fox, quien ganó esa sabemos la historia: el voto útil a favor del cambio lo capitalizó Fox, quien ganó esa 

elección histórica. Sigamos con el gran “pero” de la alianza PAN-PRD para el 2018. Aparte de la candidatura 
presidencial habrá cientos de puestos de elección popular que se elegirán el próximo año. Para que la alianza tenga 

sentido, deben ir juntos en todas las elecciones. Sería ridículo cooperar en unos comicios y competir en otros. 
¿Cómo van a repartir todas las candidaturas? Por ejemplo, las de las nueve gubernaturas que estarán en juego. 

¿Mancera va a aceptar a un candidato que no salga de su grupo en la CDMX? ¿Yunes dará su aval para que no 

quede su hijo en Veracruz, sino el líder histórico del MC? ¿Gali o Moreno Valle estarán dispuestos a negociar la 
candidatura en Puebla? No lo veo. Con la complicación que, a partir de 2018, los senadores y diputados federales 

que se elijan podrán ser reelegidos. Por tanto, estas candidaturas serán tremendamente apetitosas. Los 
gobernadores de cada estado van a querer, como es costumbre, mandar a su gente al Congreso. Yo quiero ver que 

la dirigencia nacional del PAN convenza al gobernador de Tamaulipas que baje a una de sus gentes de la lista de 

senadores para compartirla con un perredista. O que Núñez se anime a hacer lo mismo con un panista en Tabasco. 
Sí, cómo no. Si de por sí el PAN y el PRD no se pueden poner de acuerdo internamente por una sola candidatura 

—la presidencial—, ya parece que lo van a hacer para cientos de candidaturas locales y federales en una alianza 
antiAMLO y antiPRI. Pero, como les gusta citar a los propios políticos, “la política es el arte de lo posible”. Si panistas 

y perredistas resultan ser grandes artistas con la capacidad de sacar adelante un frente opositor de este tipo, con 
todas las candidaturas bien planchaditas, chapó: se merecerían gobernar al país. Yo sigo dudando que puedan 

hacerlo.  

 
(Leo Zuckermann, página web) 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
¿AMLO redimirá a Bejarano? 

Las tribus que dominan el PRD miran con desdén y desconfianza la postura del líder de la corriente IDN, René 

Bejarano, y su esposa Dolores Padierna, contra la aprobación de la dirigencia amarilla para ir con un Frente Amplio 
Democrático a las elecciones presidenciales de 2018. Nos dicen que el profesor Bejarano y doña Dolores ejercen su 

derecho al pataleo para que los tomen en cuenta en el reparto de las candidaturas para el próximo año. Sin embargo, 
nos comentan, de poco les valdrá su oposición al frente, pues al interior del partido los ven con la maleta hecha 

para abordar el tren de Morena, propiedad de Andrés Manuel López Obrador, sin perder la comodidad que le otorga 

seguir con los colores amarillos. Hoy solamente falta que el tabasqueño abra a don René y a su esposa las puertas 
de su reino, cerradas desde la bochornosa imagen captada en el videoescándalo de las ligas. ¿AMLO redimirá a 

Bejarano? 
 

Eva Cadena se pasea por la CDMX 

Muy tranquila, como si nada debiera a la justicia federal, Eva Cadena, ahora sin el fuero de diputada local, estuvo 
en un restaurante de la zona de Paseo de la Reforma y Río Elba, muy cerca de las instalaciones centrales de la 

Procuraduría General de la República, en la CDMX. La veracruzana, conocida como la recaudadora de Morena, dijo 
en un comunicado que las autoridades federales no pueden arrestarla, a pesar de que ha perdido el fuero. Por lo 

pronto, no se sabe si tiene un amparo en contra de la detención, para afrontar delitos federales por haber sido 
videograbada recibiendo dinero. Lo cierto es que ella asegura que no hay orden de aprehensión en su contra y 

hasta la tarde del martes andaba de lo más serena, pero ya no morena… 

 
El desafuero de Tarek Abdalá 

A la Sección Instructora de la Cámara de Diputados, que encabeza el priísta Ricardo Ramírez Nieto, llegó el dato de 
que la Procuraduría General de la República interpuso un recurso de revisión en contra del amparo que actualmente 

tiene en la bolsa Tarek Abdalá, diputado federal priísta de Veracruz y ex tesorero de Javier Duarte, otorgado por el 

juzgado quinto de distrito. Por cierto, nos explican que el amparo es muy importante para el legislador jarocho, 
pues el documento le ha permitido frenar el proceso de desafuero, que comenzó en el mes de abril. Por supuesto, 

la PGR, a cargo de Raúl Cervantes, busca con esta diligencia echar abajo el amparo que protege a don Tarek, para 
que la Cámara de Diputados analice y vote el desafuero.  
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El cumpleaños de Igenia Martínez 

Con el pretexto de festejar el cumpleaños de la maestra Igenia Martínez, los políticos Cuauhtémoc Cárdenas, Porrio 
Muñoz Ledo y los senadores Dolores Padierna y Alejandro Encinas se reunieron ayer en un restaurante de Paseo 

de la Reforma. Nos dicen que en la charla salió a relucir la necesidad de construir un frente de izquierda, en 
contrapropuesta al Frente Amplio Democrático del PRD. Los fundadores del sol azteca expresaron su desacuerdo a 

aliarse con el PAN para las elecciones presidenciales de 2018. Por lo pronto, acordaron que habrá más reuniones 

en los próximos días para definir una ruta para los comicios del próximo año.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

¿SE ACUERDAN de la novia de Roberto Borge? ¿No? Tampoco Borge se acuerda muy bien de ella, pues en todo 

el tiempo que lleva preso en Panamá, la ex diputada Gabriela Medrano no ha ido a visitarlo. PARA más señas, se 
trata de la integrante del Partido Verde (¡qué raro!) que saltó a la fama por ser pareja sentimental del gobernador 

quintanarroense, apenas unos días después de haberse divorciado. Como legisladora presentó decenas de 
iniciativas, aunque la mayoría fueron completamente desechadas. También se le recuerda porque utilizó de manera 

fraudulenta los promocionales de su informe de labores en favor del PVEM, al grado que fue amonestada por el 

Tribunal Electoral. LO más interesante de este asunto es que si a Medrano la extrañan en una celda panameña, 
donde están muy acostumbrados a su presencia es en Michoacán. Cuentan que la han visto en más de una ocasión 

muy cerca del perredista Silvano Aureoles. ¿A poco va a resultar que ahora es su asesora? Es pregunta.  
 

SERÁ el sereno, pero René Bejarano y Dolores Padierna siguen teniendo un peso importante dentro del perredismo, 
sean cuales sean los planes de su partido a futuro para 2018. TAN ES ASÍ que tras anunciar su rechazo a la idea 

de un Frente Amplio Opositor, tan pronto como ayer mismo se reunieron con Miguel Ángel Mancera, y salieron 

bastante contentos del encuentro. QUIENES estuvieron ahí cuentan que no sólo dejaron en claro que su tribu 
jamás apoyaría a un candidato panista, sino que además obtuvieron la promesa de un reacomodo de fuerzas que 

le permita a IDN retomar su lugar entre las otras dos tribus fuertes en la capital: ADN y Vanguardia Mancerista, 
perdón, Progresista. A ver si es cierto.  

 

¡SALUD! COMO si se hubiera echado un shot de mezcal espadín, así debe sentirse José Narro tras conocerse los 
resultados de la Encuesta Nacional de Consumo de Drogas, Alcohol y Tabaco. Y ES QUE los resultados no son nada 

alentadores para alguien al que le gustaría ser candidato a la Presidencia, pues resulta que el consumo entre 
adolescentes se incrementó... ¡en 125 por ciento! Es decir, las campañas de concientización y prevención nomás 

no están dando los resultados esperados. ¡Ouch! 

 
GRANDES APLAUSOS se llevó Jaime "El Bronco" Rodríguez al comprometerse a poner un límite al libertinaje de 

la prensa, fiscalizar a los periodistas y acabar con las noticias que no dicen la verdad oficial. Hasta acá se escuchan 
todavía los vítores de Nicolás Maduro, Donald Trump, Bashar al-Assad, Kim Jong-un...  

 
(Redacción, página 10) 
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